

## Nota editorial

## Nota editorial

Esta nota recoge dos aspectos de actualidad

Por un lado, la victoria de Milei en las elecciones en Argentina, abrazado a Trump y su rescate de la economía de ese país condicionada a una victoria electoral, muestra bien a las claras hasta qué punto los EEUU están persiguiendo el fortalecimiento internacional de la nueva ideología autoritaria utilizando todos los resortes para hacerla posible. Con esta victoria, Trump dá un paso más para procurar aliados incondicionales en Latinoamérica, y, entre ellos, Argentina pasa a convertirse en el primero y más destacado de la lista.

Nunca antes, en el viejo orden internacional que está siendo demolido a manos de los EEUU, las armas puramente económicas fueron elemento determinante en la construcción de alianzas entre Estados. Y es que, en la política trumpista, la lógica de los mercados está siendo sustituida por una **lógica de alianzas ideológicas** (le doy a Milei 20.000 millones porque tiene mi ideario, y le subo un 10% los aranceles a Canadá por emitir un vídeo de Reagan en contra de los mismos). Hoy vemos que lo que no se hacía en el pasado por un respeto elemental a la soberanía y a la no injerencia de unos estados en otros, ha pasado a convertirse en un elemento **destacado sin ningún rubor** en la política de Trump. Como señala Marian Martínez Bascuñán en una magnífica reflexión<sup>1</sup>, "Trump declara que el lenguaje político de la dignidad ciudadana, la deliberación y el respeto mutuo ya no tiene poder vinculante para él. Sus seguidores entienden perfectamente el mensaje: "Esas reglas son para perdedores". El problema no es solo que Trump sea inmoral, sino que ha construido un espacio político donde la inmoralidad no es un obstáculo sino un activo. »

Esa es la medida del desafío que tienen los demócratas y los progresistas en la arena internacional: nos enfrentamos a todo el aparato de poder del que había sido hasta ahora el país hegemón en la geopolítica global, volcado ahora en la construcción de un frente internacional guiado por las ideas autoritarias de la nueva ideología ultra y sus mensajes antiinmigración, negacionistas de los derechos humanos, de los derechos de las mujeres, negacionistas en el terreno climático, y defensores del ejercicio brutal de la fuerza en las relaciones entre países.

El nuevo libro de José María Aznar (Orden y Libertad, la Esfera de los Libros, 2025), contiene las mismas ideas habituales de su "liberalismo conservador", incluidos sus viejos errores en materia de relaciones internacionales y otros nuevos como su apoyo incondicional al genocidio en Gaza. Pero contiene dos elementos disonantes que son dignos de mención.

Por un lado, su propuesta de liderazgo fuerte para presentar una alternativa a un gobierno de coalición al que deslegitima, como todos los defensores de la actual estrategia conservadora, no contiene sin embargo ni una sola mención a Alberto Núñez Feijóo. No es un tema baladí, y refuerza, sin lugar a dudas, la estrella menguante del líder actual del PP, cada día menos cómodo en su inefectivo papel de "ahora es el momento de que por fin este gobierno tire la toalla".

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> https://elpais.com/opinion/2025-10-26/combatir-el-fuego-con-fuego.html

Pero el elemento más novedoso de su libro son sus valoraciones respecto a la inmigración, donde choca frontalmente con el último movimiento del PP, que ha abrazado las tesis principales de VOX en este terreno, con su propuesta de aceptación de la inmigración condicionada a la capacidad de integración y las afinidades culturales de los migrantes. Para Aznar, "la inmigración es un tema capturado por la extrema derecha populista" y se opone, aunque sin mencionar el último giro del PP hacia VOX, "un discurso xenófobo que cree erróneo por principio admitir inmigrantes no conformes con determinado estereotipo racial o cultural" 2

Esta posición introduce algo de racionalidad en la visión de la inmigración desde la derecha, y sin duda, es un obstáculo que Feijóo y la actual dirección del PP deberá digerir, con suerte dando un nuevo golpe de timón a su plan de aceptación "por puntos" de la inmigración que le aproxima a las tesis del derecho a defenderse como pueblo que ha propugnado VOX en su malhadada propuesta de deportación masiva de inmigrantes.

Todo ello sitúa el tema de la inmigración como uno de los temas calientes en la lucha ideológica entre los demócratas en España y la nueva ideología reaccionaria y, por ello, publicaremos en estas páginas en cuestión de días un nuevo informe sobre la integración de la inmigración en nuestro país.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Según reporta Iñigo Adúriz en https://www.eldiario.es/politica/aznar-pide-pp-libro-proyecto-reconocible-reclama-lideres-autenticos-mencionar-feijoo\_1\_12708244.html